

Chocolate: El perro de Punta Arenas Josefa Matilde Galdames Tiznado

El perro de pelaje café, Chocolate se hizo conocido en toda la comunidad tras aparecer continuamente en momentos de protestas, desfiles, maratones o actos en honor a visitas ilustres, gracias a lo cual apareció varias veces en fotos de primera plana de los diarios de la zona. Incluso, era otra atracción para turistas extranjeros.

Nadie sabe con certeza el origen de Chocolate, el perro callejero que fue enterrado en un funeral sin precedentes en Punta Arenas, pero su imagen comenzó a ser parte de la ciudad hace varios años atrás, tanto que hasta los turistas lo conocían. En marzo de 2001, dos españoles traían una foto del can que un amigo les había dado para que lo ubicaran al llegar a la Patagonia.

En las calles de Punta Arenas todavía se habla de él. "Chocolate era muy especial, siempre pasaba por fuera de mi casa y ahí lo alimentábamos, y varias veces lo bañamos porque andaba por todas partes", recuerda Ana María Santana.

En más de alguna casa se quedó a dormir por la noche, pero su hogar era la calle. "En una oportunidad le dejé un plato con comida a la entrada de mi casa y llegó. Después le hable, él me miraba y le ofrecí que se quedara a dormir, pero muy temprano ya estaba rasguñando la puerta para irse", señala Marcela Altamirano.

Pero la noche del jueves 17 de mayo, a la salida de una céntrica discoteca de la ciudad, dos sujetos presumiblemente ebrios comenzaron a molestar al perro. Según testigos, Chocolate estaba durmiendo y ambos empezaron a patearlo, pero la versión oficial es que, al can, que apareció muerto en un basurero municipal, le asestaron dos mortales puñaladas.

La Unión de Defensa de los Derechos de los Animales (Udda) rescató el cuerpo del animal y organizó un funeral con cantos, flores, discursos y un ataúd blanco en plena Plaza de Armas de Punta Arenas, donde fue enterrado ante unas 300 personas. Incluso, un santiaguino que pasaba por el lugar fue agredido por algunos asistentes, luego de que hiciera un desafortunado comentario por la pomposidad del funeral.

Más tarde, el cuerpo de Chocolate fue trasladado hasta el Parque María Bethy. En tanto, la Udda presentó una querrela contra quienes resulten responsables de su muerte, calificando lo ocurrido con Chocolate como un asesinato.

Mención honrosa categoría 12 a 14 años